

CARLOS ENRIQUE BERBEGLIA
UBA, Buenos Aires

Enlace de desencuentros

El racismo y la discriminación parecieran connaturales al desarrollo de la especie humana. Cuanta afirmación sostenga lo contrario peca de utópica... o hipócrita. Los puntos de partida culturales, tanto de las pequeñas etnias cuanto de los grandes estados (o incluso de las corporaciones multinacionales, pensemos en la Europa del Mercado Común) son racistas y discriminatorias, si no en las leyes, al menos en las prácticas o en el resultado de su aplicación en el mundo social inmediato.

Sobre la base de esta afirmación inicial discutiremos los conceptos de: etnia, enculturación y racismo, en relación al desarrollo demográfico y a los problemas ecológicos en distintas zonas de América y de Argentina en particular.